

España. 125 ptas. el mes
Extranjero 225
Número suelto. 5 centimas

Palma Lunes 21 Marzo 1910

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

REDACCIÓN: Huelada, 27- Imprenta
ADMINISTRACION: Conquistador, 89 y 91
Papelería Soler

NUM. 2239 - AÑO VIII

En la Cámara francesa

Sesión borrascosa.—El Gobierno en peligro

París. Continúo esta tarde en la Cámara popular el debate de las interrelaciones sobre los liquidadores de los bienes de las Ordenes religiosas.

El diputado socialista Sr. Wilm dirigió fuertes censuras a los funcionarios del Juzgado del Sena y pidió que sean castigados los abusos cometidos por los magistrados.

Significó en la tribuna el diputado por París Sr. Allemane, que combatió al Gobierno por su indecisión, añadiendo que producía gran sorpresa en la opinión pública el hecho de que no hayan sido detenidos todavía los tres grandes liquidadores.

Intervino nuevamente en el debate el Sr. Jaures, y dió lectura de una carta que le ha dirigido la Sociedad Arrendataria de la Grande-Chartreuse protestando contra las afirmaciones que a su respecto hiciera en la sesión del viernes último.

En todo caso—dijo el Sr. Jaures—no deja de ser grande la responsabilidad que pesa sobre el liquidador de la Orden de los Cartujos: M. Lecouturier, a quien es necesario destituir de su cargo por incapaz.

A continuación dirigió sus censuras al Gobierno, que no ha tenido el valor de asumir responsabilidades que le pertenecen exclusivamente.

Por esta conducta—añadió—tiene que ser la mayoría de esta Cámara la que asuma el deber de indagar y depurar las responsabilidades, incluso las que sobre el Gobierno pesan. (Aplausos en la extrema izquierda y la derecha y en algunos escaños del centro.)

El presidente del Consejo de Ministros subió a la tribuna para contestar a los diputados socialistas.

El Sr. Briand empezó declarando que renna todas las responsabilidades; pero que necesitaba ante todo que la Cámara le diera un voto de aprobación, sin reserva alguna, a cuanto crea oportuno disponer, para que se haga en esta cuestión toda la debida justicia.

Volviendo a lo que en la sesión del viernes hubo de manifestar a este respecto, recordó que a raíz de posesionarse de la cartera de Justicia, en el anterior Gobierno, organizó una fiscalización por cuyos informes pudo enterarse a ciencia cierta de las preparaciones de Duez y hacer luego que debida y legalmente se detuviera a este liquidador.

«Fácil es decir—añadió—que no están en la cárcel todos los ladrones; pero cuando se es ministro es menester, antes de meter a alguien en la cárcel, rodearse de todas las garantías necesarias para no obrar ilegalmente. No es cosa tumbarme a mandar detener a nadie únicamente porque así lo pide la muchedumbre.»

Si necesita el partido republicano mi dimisión para la próxima campaña electoral, yo la presento desde este instante; pero no me podéis negar el derecho de decir en qué condiciones y circunstancias la habéis aceptado. Yo he querido proceder con calma y previa fiscalización, minuciosa y formal. De suerte que puedo afirmar que si Duez está en la cárcel, ha ingresado en ella por haberse visto abrumado, acorralado por la fiscalización a que, por orden mía, se sometieron sus actos.»

Andando luego a una frase que pronunció ayer en la Cámara el ministro de Justicia añadió el orador: «Es verdad que M. Barthou dijo que algo gangrenado había en la organización de los liquidadores judiciales; pero es falso que manifestara que estaba gangrenada toda la magistratura.»

El Sr. Barthou asintió, y varios diputados protestaron, produciéndose un pequeño tumulto.

Restablecida la calma, continuó el Presidente su discurso diciendo: «Insisto sobre este punto: todo hecho delictivo que se descubre en la gestión de los liquidadores, dará en el acto motivo al correspondiente procesamiento, y castigo. Puede votar el Parlamento, y votarla con urgencia, una ley que

encargue a la Administración del Estado la liquidación de las Ordenes religiosas; pero sea lo que fuera, todas las cuentas serán revisadas con escrupuloso cuidado, y castigados todos los que resulten culpables.» (Aplausos.)

Terminó su elocante discurso con la siguiente manifestación:

«Si la mayoría de esta Cámara, aún a costa de una pequeña injusticia, necesita derribar a este Gobierno antes de iniciarse el periodo electoral, que no vacile, pues, y que nos derribe. Ahora bien: para seguir en el Poder, necesita el Gobierno la entera y absoluta confianza de la Cámara. El país guarda toda su serenidad, y quiere que la mayoría sepa mostrarse digna de su confianza.» (Aplausos nutridos en la izquierda.)

Ataques a Millarand

A continuación, el diputado radical socialista Sr. Binet pronunció un discurso de todos violentos contra el ministro de Obras Públicas, censurándole por haber ocupado el cargo de ministro después de haber cobrado pingües honorarios por los asuntos relacionados con las liquidaciones.

«Hay que acabar de una vez—dijo el diputado—con estos parlamentarios que se ocupan de asuntos ajenos a los intereses del país.»

Un incidente

El Sr. Delahaye, diputado nacionalista, censuró también con frases acres y violentas a los Sres. Briand y Millarand, dirigiéndoles acerbos reproches por su falta de energía.

Al terminar el discurso, exclamó: «Si os contentáis con un voto de confianza, ello significará que os ponéis de parte de los ladrones.»

Las últimas palabras del orador nacionalista provocaron fuertes rumores en la Cámara.

El Presidente llamó al orden al orador.

El señor Jaures, dirigiéndose entonces al Presidente del Consejo, le dijo:

«Mucho me extraña que, momentos há, cuando se dirigeron ataques a uno de sus colaboradores, no protestara el señor Briand y no acordara en defensa del honor colectivo de los ministros.»

El jefe del Gobierno, al oír la censura del diputado socialista, se dirigió precipitadamente a la tribuna para sincerarse.

«Lejos estaba de pensar—dijo el señor Briand—, que este debate terminase con semejantes palabras del señor Jaures, que considero como una afronta. El Sr. Millarand es colaborador y amigo mío. Jamás abandono yo a mis amigos y si no contesté inmediatamente a lo dicho por el Sr. Binet fue porque tengo calma y serenidad. Interpretar de tan injuriosa manera mis actos, es hacerme un agravio. El Gobierno aceptará sola y únicamente una orden del día de confianza completa y de solidaridad.» (Aplausos en la izquierda.)

El diputado Sr. Binet reprodujo sus ataques contra el ministro de Obras Públicas y le acusó por haber escrito el prólogo de un libro referente a las liquidaciones y cuyo autor, dijo, era el liquidador Duez, y por haber percibido, a cuenta de varios informes, la cantidad de 83,000.

El Sr. Millarand se defendió de las acusaciones anteriores diciendo que el libro a que se refería el diputado señor Binet era una obra de carácter jurídico, no escrita por el señor Duez, sino por tres procuradores.

«Además—añadió al terminar—las injurias del Sr. Binet me merecen el más profundo desprecio.»

El Gobierno triunfa

Terminado el incidente el presidente de la Cámara manifestó que se habían depositado en la mesa siete órdenes del día.

El Presidente del Consejo de Ministros declaró que aceptaba la propuesta por el diputado radical Sr. Cere, cuyo texto es siguiente:

«La Cámara de Diputados, censurando los escandalosos procederes a que dieron origen determinadas liquidaciones, confía en el Gobierno para depurar las responsabilidades y garantizar el castigo de los culpables.»

Manifestó también el jefe del Gobierno que aceptaba la adición del diputado socialista señor Zevaez, que dice: «La Cámara acuerda votar cuanto antes un proyecto de ley modificando el sis-

tema de liquidación de las Ordenes religiosas.»

La primera parte del orden del día propuesta por el Sr. Cere fué aprobada por unanimidad.

La adición Zevaez, también aceptada por el Gobierno, fué puesta a votación nominal, siendo aprobada.

Finalmente, quedó aprobado el texto completo del orden del día que implicaba el voto de confianza que había solicitado el Gobierno, levantándose la sesión.

En busca de los millones

París.—El juez interrogó al señor Rouvray, hermano político del liquidador Duez, resultando de sus declaraciones que Duez no llegó a perder más de un millón de francos en especulaciones de Bolsa.

Queda por averiguar si los cuatro millones restantes han sido depositados en Bancos extranjeros.

Se cree que será difícil saber lo que hizo el liquidador con dichos millones.

Los periódicos de hoy

París.—Al comentar la sesión parlamentaria de ayer se adhieren con unanimidad los periódicos a los párrafos de los diversos oradores que estigmatizaron los procederes de los liquidadores y las indecizas que los mismos cometieron.

Los periódicos republicanos hacen notar que corresponde sobre todo a M. Briand el honor de la victoria, que alcanzó el Gobierno.

También los órganos de la oposición reconocen la habilidad del Gobierno; pero opinan que estaba previsto el resultado del debate, pues la Cámara no podía condenarse a sí misma.

CUENTO

HUMANO

Si, algunas veces el hombre se sobrepone al animal—suspiró el médico adelantando los pies hacia la chimenea de leña, para calentar en la alegre llama sus botas empapadas de agua y sucias de lodo.—Casi siempre vivimos sometidos a la fatalidad del instinto; pero llega una hora en que algo, una chispa de luz ó de fuego, ó que sé yo de qué, se despierta en nosotros, y nos...

Se interrumpió un momento para acercarse más a la llama—sin duda tenía la humedad de la lluvia metida en los huesos,—y supuse que iba a añadir:

—Y nos ennoblece, y nos distingue de las bestias.

Lo que añadió fué otra cosa.

—Y nos fastidia.

Me eché a reír.

—Vamos, doctor, esa misantropía no es más que irio; el día húmedo, el cielo tan gris... Hay momentos en que todo se ve del color del cielo... Calienteses, que le van a atraer café fuerte y una copita de cognac...

—No vendrá mal... Reconfortado ya por el generoso cognac viejo, secas las suelas de las botas, animado por la esperanza de una cena casera y sabrosa y una cama blanda, regalé que en el campo son doblemente de apreciar, el médico insistió en el tema anterior.

—No crea usted que pienso así cuando llueve. Siempre tengo el mismo criterio. Lo único tolerable de la vida es lo que se reduce a las funciones normales y naturales, que compartimos con el irracional, y hasta con los vegetales, nuestros hermanos inmóviles. Desde que entra en juego, el diablillo humano, el espíritu, estamos perdidos. Hacemos todo lo contrario de lo que deberíamos hacer; somos como aquel que anduviera cabeza abajo.

—¿Por ejemplo?—pregunté, esperando una confidencia.

—Por ejemplo... Oiga usted lo que le sucedió a un amigo mío, un muchacho excelente, digno de mejor suerte... aunque yo, en confianza, declaro que cuantos chascos le pasasen se los merecía por tanto.

El tal amigo... me permitiría usted que calle el nombre: era casado... No, no vaya usted a suponer que tenía la concepción de un marido risible; al contrario, enamorado hasta la médula de su mujer, y tratándola bien, con cariño y con galantería, no renunció a mirar por su honra como es debido (según dicen los que entienden en detalles) y estudió sin cesar si aquel cariño que su esposa le demostraba era ó no verdadero. Ahí tiene usted ya un inconveniente de la racionalidad: el can no se preocupa de la lealtad moral de su hembra, aunque se enzarza a dentelladas contra sus rivales en momentos críticos en que es lógico defender el derecho a perpetuar la especie. Pasa dos meses no entos, impuestos por natura, los efectos que pueda sentir la hembra no le importan al can. Nosotros, los racionales, tenemos el triste privilegio de sufrir celos de espíritu,

enfermedad para la cual no conozco específico ni receta...

«Mi pobre amigo padeció con amargura y desolación ese género de celos... Un amigo suyo, compañero de profesión, más joven que él, y más agradable, por lo que hubo de verse, dió en frecuentar su casa, bajo los pretextos especiosos que fácilmente se inventan cuando conviene y gusta. El joven aparentaba—ó acaso al principio era sincero—buscar los consejos, la sombra científica de un colega más experimentado, y acudía a él en consulta, y no perdía ocasión de aproximarse a aquel hogar feliz y tranquilo hasta entonces. Llegó un momento en que mi héroe—bien puedo llamarle así—se dió cuenta de que empezaba a cejar una simpatía, una inclinación, tal vez inocente aún, entre su esposa y el joven compañero. En el primer momento no quiso fiarse de sus propias impresiones: llamó y observó. Y un día no tuvo más remedio que convencerse: le habían robado la única joya que guardaba en su casa. ¡El corazón de una mujer! Los enamorados escaban en este periodo en que la pasión, todavía inocente, no se recata, y se deja ver y sorprender en mil detalles.

«¿Qué aconseja en casos tales el instinto? Lo radical, lo sencillo, lo natural—pues la naturaleza no se engaña nunca, y siguiéndola sin meternos en otros floreos, estaríamos en lo cierto siempre.—El instinto le manda a aquel esposo poco afortunado de defenderse, evitar el peligro, expulsar al galán, tener con la dama una explicación enérgica, que la quite las ganas de torcerse, si las había... Pero el elemento humano empezó a representarle lo bochornoso de tal explicación, lo odioso de un papel despoético, lo repulsivo de acosar así a una mujer que acaso ni año de pensamiento fuese culpable, ó si lo era, lo era involuntariamente, á pesar suyo—y, en lugar de la conversación decisiva, tuvo una ambigua, donde insinuó tímidamente lo que debiera mandar, y aconsejó paternalmente lo que debiera imponer.—En apariencia, el resultado fué excelente. El joven colega espació sus visitas, y adoptó, para hablar a la joven esposa, cierto estilo ceremonioso y grave, de lo más correcto. Si el marido atiende al instinto, no se fia de estas apariencias. Seguro como debía estar de la miseria humana, creó, á fuer de experto, lo peor, y ó al menos vivió en guardia y en expectativa médica; porque, existiendo la lesión, no debía dudar que era fatal su desarrollo. En vez de proceder así, el marido descansó en una confianza dulce, melancólica, y demostró más cariño y consideración á su esposa, con el fin—valiente, majadero, ¿verdad?—de consolarla.

—No—interrumpí, al advertir la hiel que ascendía á aquella boca dolorida.—No, no era un majadero. Era un hombre noble y de sentimientos elevadísimo...

«¡Bah!—replicó el médico, con ironía, más acerba aún.—Eso se dice de todos los que no queremos calificar de necios... Alguien consuelo les ha de reservar la farsa del sentimentalismo... En fin, continuando la relación, diré que un día, la casualidad—de esas casualidades que parecen tiros,—le puso delante de los ojos la prueba de una completa infidelidad conyugal... Aunque se trate de otra persona,—porque de otra persona se trata, ya lo sabe usted—y recalco la protesta,—yo siento así como vergüenza de entrar en ciertas particularidades... Un resto de ese mal duto elemento humano... ¡Que nos cause vergüenza la infamia de los demás!

El caso es que se cercióro, que no pudo cederle ni sombra de duda... Esto sucedió en ocasión de hallarse ocupadísimo, porque en la ciudad se había declarado una fulminante epidemia, y el pobre hombre acababa de pasarse dos noches y dos días sin dormir y casi sin alimentarse, por falta absoluta de tiempo. Nervioso como estaba, el conocimiento de su desdicha le volvió loco. Digo mal: fué tal vez el único momento de su vida en que estuvo cuerdo, pues pasado el primer instante, de horror, se dejó llevar del instinto, guiar por él, y actuó con rapidez admirable, con una seguridad de movimientos antes no conocida; como la bala, que obedece á las leyes físicas, no puede menos de ir recta al blanco.

Por primera providencia entró en la tienda de un armero—él, hombre de paz, no poseía arma alguna—y adquirió y probó un revólver de los mejores. Después, sin perder minuto, se dirigió á la morada de su rival.

Subió las escaleras como en volandas, apretando su revólver; llamó; no le contestaron; y, encontrando la puerta abierta, se coló de rondón hasta el dormitorio de su rival. Oyó una respiración extertorosa; vió á un hombre acostado... Comprendió. Su enemigo había sido atacado de la epidemia; los criados, aterrados, habían huido, y allí estaba en su lecho el ofensor, postrado y casi moribundo.

Por fuerte que gritara el instituto, no es posible soitar cuatro tiros á un hombre que expirante. Bueno; esto te niego. Pero entre los cuatro tiros y lo que hizo mi héroe... ya la distancia que se para á un hilo de un hombre natural y fuerte... ¿Qué dirá usted que hizo aquel desdichado...?

—No lo sé—exclamé.—Instalarse allí, atenderle... ¡Qué estupidez!

«Exactamente... ¡Qué estupidez! Eso, eso... ¿Hay cosa más burlesca? El enfermo hubiese muerto aquella misma noche quizás si no le auxiliaban... Merced á los cuidados resistió; rebasó... ¡Vive aún!—me acordaba cuando se dijo—

—¿Y la esposa?—pregunté.

«¡Ah! La esposa también contrajo el mal y á esa no hubo medio de salvarla.

Miré al doctor. Sus ojos parecían de vidrio. «¿Lloraría? Lo ignoro... Sólo sé que desde hace algunos años está viudo, y que su mujer era extremadamente guapa.

Y además noté que volvió á pedir cognac, y que bebido, como el que trata de envolver en alcohol la esencial dolorosa, tetal, de un llanto antiguo.

La condesa de Pardo Bazán.

EL PROCESO DE VENECIA

Venecia.—En la sesión de ayer ha continuado declarando la condesa Tarnowska.

La condesa de los ojos verdes

Ella es una víctima

Venecia.—En la sesión de ayer ha continuado declarando la condesa Tarnowska.

He aquí sus manifestaciones:

«Muerto Borgenski, yo no podía seguir viviendo con mi esposo.

Me cansaba terror y creía siempre ver sus manos tintas en sangre.

Me separé de él y volví á mi casa de Kiew, donde viví algún tiempo sola con mis hijos.

Durante el verano fuimos á vivir con unos amigos, á una linda casa de campo.

Dichos amigos me aconsejaron que, para arreglar mis asuntos después de la separación, recurriese al abogado Prilukow.

Este se encontraba en Moscon.

Pensé ir á verle á dicha población; pero fui mordido por un perro rabioso, y no pude emprender el viaje.

Prilukow tomó el tren y fué á verme á mi casa de Kiew.

Encargóse de arreglar mis asuntos, y luego regresó á Moscon.

Seguí viviendo en Kiew, sin que en mi vida ocurriera incidente alguno.

Por aquel entonces vinieron de la Manchuria, donde habían hecho la guerra, un hermano mío y un amigo suyo, apellidado Stahl.

Este padecía una neurastenia aguda.

Separóse de su mujer, y en enero de 1905 pegóse un tiro.

Saba dicho que yo tuve la culpa de aquel suicidio; pero es una calumnia.

Yo no le separé de su mujer. Y él se mató porque ella no le quería.

Supe que mi marido había sido preso por haberse descubierto que mató á Borgenski, no en duelo, sino mientras comían juntos.

Entonces fui á Moscon con mis hijos y la doncella Prewier.

De Moscon trasladéme á una casa de campo, donde supe en pocos días dos noticias. La primera, que mi marido estaba otra vez en libertad. La segunda, que mi madre había muerto.

Regresé á Kiew para recoger la herencia que me correspondía, y Prilukow ayudóme en las gestiones necesarias.

En su compañía y la de la doncella fui á Riga y á Crimea. Luego regresé á Kiew.

Ilamé á un maestro y encarguéle de la educación de mi hijo. Dicho maestro era tan feo que me asombró que Prilukow haya dicho que le hice mi amante.

Prilukow seguía en Moscon, pero me escribía con frecuencia.

Mi marido le escribía también y le telegrafaba.

En junio de 1906, cuando yo iba á partir para el Extranjero, supe que Prilukow había querido suicidarse.

Fui á verle á Moscon, y me dijo que estaba loco de amor por mí.

Compadecida, le propuse que me acompañase en mi viaje.

Mientras se decidía, alquilo un piso encima del que yo ocupaba, y nos veíamos con frecuencia.

No es verdad que haya aconsejado á Prilukow se separa de su esposa y abandone á su familia.

Al contrario, le aconsejé que no lo hiciese. Procedió como todos saben, porque estaba enamorado de mí. Yo no pude evitar que hiciese tantas locuras como hizo.

Yo no tengo la culpa de inspirar pa-

siones. Se enamoran de mí y hacen disparates. ¿Cómo voy á impedirlo?

Niego con toda energía que Kama-rowaki fuera asesinado por inducción mía. Estas son calumnias villanas.

La procesada Llorca, un día proseguirá declarando.

El público continúa sin convencerse de su inocencia.

ROBANDO POR EL MUNDO

Los doctores brasileños pretenden haber encontrado un procedimiento por el cual el cuerpo humano después de la muerte puede conservarse sin alteración por tiempo indefinido, pues adquiere la dureza del mármol, resiste al fuego y no se altera en lo más mínimo por la acción de los agentes atmosféricos.

Más aún; disipan la expresión de angustia que suele quedar después de las agonías dolorosas, y evitan los efectos de la rigidez cadavérica, siendo tal el resultado, que los muertos conservan la expresión normal que tenían en vida.

Como prueba fehaciente de la eficacia de su procedimiento, los dos doctores de San Pablo (que es la ciudad del Brasil donde residen), han acompañado á los doctores en que solicitan el privilegio de invención correspondiente, el cadáver de un negro, muerto hace seis años, y muy bien conservado.

La pretensión famosa del siglo pasado tocante á la petrificación de los cadáveres, se ha cambiado de sitio; ahora viene del Brasil el procedimiento maravilloso.

En Italia tras muchos tanteos, fracasó el intento.

¿Serán más afortunados los doctores brasileños?

Cuando en 1820 el príncipe Esterhazy se decidió á honrar la memoria de Haydn, se hizo abrir la tumba del célebre músico, para transportar los restos á un mausoleo construido en Eisenstadt, halló la cabellera del maestro, el esqueleto y las ropas, pero faltaba el cráneo.

Ocho días después del entierro de Haydn, que se efectuó el 31 de Mayo de 1809, dos frenólogos consiguieron, sobornando al enterrador, descubrir el cadáver y apoderarse del cráneo para practicar en él los estudios de sus predilecciones libremente.

Desobediendo por la policía, entregaron un falso cráneo de Haydn, quedándose con el verdadero.

Al morir Rosenbaum, uno de los frenólogos en cuestión, legó el cráneo auténtico de Haydn á la Sociedad de Amigos de la Música.

Pero esta Sociedad no tardó mucho tiempo en entrar en posesión del precioso legado, porque la viuda de Rosenbaum lo regaló á su médico, el doctor Haller, quien lo entregó á su vez al célebre anatómico Rokitanaky para su Museo.

El cráneo de Haydn presenta una protuberancia notable en arreglo temporal, que correspondió á un desarrollo especial de la tercera circunvolución frontal y de la circunvolución esfenoidea, que se ha observado recientemente en los cerebros de los músicos.

La conformación de la cabeza de Haydn se parece mucho á la Beethoven.

Respecto de Schubert, los sabios aseguran que su esqueleto es «menos musical».

LICUBGO.

EXTRAVAGANCIAS DE LOS JUECES INGLESES

En Birmingham se está viendo el proceso incoado contra John White, acusado de haber envenenado á su madre con cianuro potásico.

El procesado afirma que compró el cianuro para endurecer sus herramientas. El caso es verdaderamente curioso.

Cuando fué encontrada la madre muerta sobre una «chaise longue», se recogió un vaso que contenía residuos del veneno, y la autopsia no reveló en las vísceras del cadáver residio alguno ni rastros del cianuro.

Los médicos explican esa particularidad de una manera plausible.

Suponen que la muerta sospechaba de su hijo, y al ver á éste acercarse con un vaso en la mano, y que trataba de obligarla á beber el contenido, se murió de miedo.

Queriendo demostrar al juez el médico doctor Rigbi que el vaso no contenía suficiente cantidad de veneno para producir la muerte, preparó otra cantidad igual y entregó el vaso que la contenía al juez, que inmediatamente probó el líquido y pasó el recipiente á los jurados, diciéndoles:

También vosotros debéis gustarlo. Intervino entonces el abogado defensor del acusado, y exclamó: — Señores, sería terrible que el Jurado muriera de miedo. El juez contestó: — Tenemos confianza en el doctor Rígel.

UN SUCESO HORRIBLE

El amor de un bárbaro

Dicen de Oropesa que en el vecino pueblo de Candela acaba de ocurrir un suceso espantoso y de tal singularidad que seguramente jamás ha habido otro semejante.

Dos mozos del pueblo estaban desde hace tiempo enamorados de una hermosa muchacha, la cual no se decidía por ninguno.

Al comenzar la guerra de Melilla, uno de los pretendientes fue llamado a las armas. Acaso su ausencia logró lo que no habían alcanzado sus ardientes requerimientos.

La muchacha le escribió a Melilla, haciéndole protestas de cariño y dándole palabra de casamiento.

Regresó recientemente el soldado a Candelada, y su novia, fiel a lo que había prometido, mostrándose dispuesta a ser su mujer y, como los padres se oponían, le rogó que la sacase depositada.

El rival despreciado se presentó en casa de la muchacha y pidió permiso para hablar a solas con ella unos momentos.

Como su aspecto era normal y de sus palabras no podía sospecharse nada peligroso, los padres de la muchacha le concedieron la autorización sin dificultad.

A poco de estar solos ambos jóvenes, oyóse una tremenda detonación que hizo temblar la casa y saltar pulverizados, los cristales.

Acudió presurosa la gente y vió un espectáculo horrible. Desparrazados por el pavimento había trozos informes de dos cuerpos humanos. En las paredes y en el techo, salpicaduras de sangre y trozos de carne sangrienta. Los muebles, reducidos a menudas astillas.

Una de las paredes habíase derrumbado. Se ha pedido reconstituir la tremenda escena. El mozo despedido llevaba en la faja un cartucho de dinamita, al que prendió fuego con el cigarro, abrazándose al mismo tiempo a la muchacha. Sobrevino la explosión y los cuerpos de ambos saltaron deshechos.

En el pueblo ha producido la tragedia una impresión de horror indecible.

Igualdad en la tributación

El ministro de Hacienda ha pedido a los delegados de provincias una relación de las Asociaciones religiosas que existen, fijas que poseen, industrias que ejercen y demás conceptos contributivos que les sean aplicables.

El Sr. Cobián lleva muy adelantado el estudio de este asunto, y parece que sin esperar a reforma alguna de carácter legislativo, acometerá la empresa de obligar a dichas Asociaciones al pago de los tributos en análogas condiciones que los demás españoles.

Recuerda «El Correo» que en Marzo de 1901 a los diez días de haber jurado al gobierno liberal, la Dirección de Contribuciones, por orden del ministro de Hacienda Sr. Urzáiz, envió una circular análoga a la del Sr. Cobián. Han transcurrido nueve años sin que hayan podido apreciarse los efectos de aquel documento, pues continúan las mismas quejas de los industriales, y es de temer que en la ocasión presente suceda lo mismo si no hay en el gobierno toda la energía necesaria para imponer la igualdad en la tributación.

LOS PUEBLOS

Alcudie

La función religiosa dedicada a San José ha revestido este año mayor solemnidad que en anteriores con motivo de la bendición de hermosos ornamentos de Semana Santa. Han apadrinado los preciosos tapices que representan la transfiguración de Jesús en el monte Tabor y la Cena con sus apóstoles, las

señoritas D.ª Antonia Qués Ventayol y D.ª Antonia Qués Torrens, hijas del Alcalde y Juez municipal respectivamente. El monumento que en lo sucesivo se levantará en nuestra Parroquia el Jueves Santo fué apadrinado por las señoritas D.ª Teresa Sampol y D.ª Catalina Amer.

Al acto ha asistido el Ayuntamiento, el comandante militar y numerosos fieles.

Merece plácemes nuestro Cura párroco por sus desvelos en dotar al templo de cuanto puede hacer más magestuoso el culto, siendo muchas e importantes las reformas que lleva realizadas en poco tiempo.—C. Alcudia 19

Salinas

Muy satisfecha se encuentra la gente del campo, con motivo de la abundante lluvia de estos días.

Los agricultores opinan que tienen la cosecha salvada, pues los sembrados se encuentran lozanos y los almendros con mucho fruto.

Entre la juventud de este lugar existe gran entusiasmo. Se fundará una sociedad puramente recreativa dando los socios veladas donde se pondrán en escena algunas comedias y dramas. Alterarán varios casos. Los domingos por la tarde se propone jugar a «foot-ball» y «rounders».

El distinguido y joven propietario D. Mateo Bonet Bonet ha cedido gratuitamente un edificio muy adecuado.

El ganado lanar y mular de algunos predios, no ha sentido tanto como en otros lugares, la falta de alimento aunque se encuentran mucho más flacos que otros años.

Con objeto de pasar las fiestas al lado de su familia ha salido para Palma el joven Maestro de esta localidad don Pedro J. Horrach Puig.

Se encuentra algo indispueto habiendo tenido que guardar cama algunos días el Rdo. Sr. Vicario D. Sebastián Garcías Más.

DE TURISMO

«El Niágara»

Ayer por la tarde fondeó en nuestro puerto un gallardo buque de vapor, que arbolaba la bandera Norte-americana.

Llama la atención por su construcción soberbia, reveladora del objeto a que se le destina. El «Niágara» que así se llama el vapor está destinado a realizar viajes de turistas. Con tal motivo impera en todas las dependencias del mismo un gran confort.

Desplaza unas 700 toneladas, y lleva una tripulación de 60 hombres al mando del capitán Mr. Gabrielsen.

Viaja a bordo de este buque su propietario, que es un multimillonario yanqui y su familia, que componen un total de 8 personas.

«El Niágara», que viene realizando un largo viaje, procede de Barcelona, a donde llegó, después de haber llevado a cabo una excursión por el Mediterráneo.

El «Sagita»

Ayer quedó despatchado para la mar el vapor-yate «Sagita» que hace algunos días fondeó en nuestro puerto, trayendo a bordo al propietario del buque y su familia.

Estos han realizado diferentes excursiones por el interior de la isla. El «Sagita» emprenderá viaje hacia Ibiza.

Una velada

Obreros Católicos

Conforme teníamos anunciado anteayer por la noche celebró el Circulo de Obreros Católicos la velada en honor de San José, patrón de aquel Circulo.

Pronunció un discurso el Rdo. don Sebastián Esteva, el cual presentó al Patriarca San José como un modelo de la familia cristiana.

Se ocupó después del trabajo que fué santificado por aquél, y que debe ser considerado no como un castigo de Dios sino como un medio dado al hombre para dignificarse y llegar a la consecución de su último fin.

El conferenciante fué muy aplaudido. Luego el tenor D. Joaquín Ferrer y bajo D. Andrés Roig cantaron el Quis est homo original del profesor D. Antonio Roig. El público aplaudió la ejecución del dno.

El incansable cuanto distinguido aficionado Sr. Fortuñy cantó magistralmente el Jesús Nazareno del maestro Gounod, siendo saludado por la concurrencia con calurosos aplausos.

Terminó la velada, cantando la maza coral del Circulo algunas composicio-

nes de su repertorio que también fueron muy aplaudidas.

Las comunicaciones marítimas de Baleares

Telegramas

Como en el concurso publicado por la Gaceta se han atendido muchas de las aspiraciones que en diferentes ocasiones ha expresado la Cámara de Comercio de Palma, esta entidad acordó manifestar su agradecimiento a nuestros representantes en Cortes y otras entidades que han trabajado eficazmente secundando las gestiones de la Cámara.

He aquí los telegramas que se han cruzado:

«Excmo. Sr. D. Antonio Maura.—Madrid.

Sus antiguos y constantes trabajos para mejorar comunicaciones Baleares han dado el resultado que se deseaba. «Gaceta» publicado un plan que satisface aspiraciones generales. En este momento de enhorabuena reiteramos nuestra gratitud, y esperamos V. E. el reconocimiento de la Cámara.—Presidente, Roca.

«Excmo. Sr. D. Valeriano Weyler.—Barcelona.

Publicado «Gaceta» concurso comunicaciones marítimas con mejoras deseadas, agradecemos V. E. cooperación y apoyo decidido trabajos para conseguir feliz resultado.—Presidente Cámara Comercio, Roca.

«Sr. D. Alejandro Rosselló.—Madrid.

Su antigua y constante campaña para mejorar comunicaciones Baleares ha dado al fin resultado. Tendremos vapores rápidos con Barcelona y los itinerarios que se desaban. Permitame hoy ofrecer al iniciador y alma de la mejora la gratitud de la Cámara de la Cámara y mi aplauso. Presidente.—Roca.

«Sr. D. Adolfo Navarrete.—Madrid.

Sus valiosos trabajos y reconocida pericia han dado satisfactorio resultado en favor comunicaciones marítimas de estas islas. Cámara de Comercio reitera su gratitud.—Presidente, Roca.

También ha dirigido telegramas al Presidente del Consejo de Ministros, a los ministros de Fomento y de Gobernación, y a los señores D. Emilio Artificio, D. José Francos Rodríguez, don Emilio Snamo, D. Carlos Groizard, D. Julio Burell, conde de Sallent, marqués de la Cenia, D. Victor M.ª Concas, D. Juan de la Cierva, D. Augusto González Besata, Director general de Comunicaciones, Presidentes de las Cámaras de Comercio de Valencia, Barcelona, Mahón, Ibiza y española de Argel, al Presidente del Fomento del Trabajo Nacional, D. José Monegal y señores Mayol, Bruemet y compañía de Marsella.

Todos dichos señores, dentro de sus esferas respectivas, han contribuido para que se reformaran las comunicaciones marítimas de Baleares en la forma que acaba de hacerse.

En contestación a los anteriores telegramas de gratitud y felicitación, se han recibido las siguientes contestaciones:

De D. Antonio Maura.

«Agradezco felicitación Siempre es muy obligado deseo de apoyar aspiraciones justas roqueta.»

De D. Alejandro Rosselló:

«Agradezco profundamente benévolo recuerdo. Determinaron éxito estímulo y cooperación Cámara de Comercio, Corporaciones, prensa, sincera unión espiritus. Quiera Dios continúe proseguir iniciada prosperidad archipiélago, factor resurgimiento España.»

Del Presidente del Consejo de Ministros:

«Agradezco mucho felicitación.»

Del ministro de la Gobernación:

«Agradezco mucho felicitación que me envía con motivo publicación concurso comunicaciones esas Islas.»

De la Cámara de Ibiza:

«Implantación comunicaciones marítimas consideramos como ustedes satisfarán aspiraciones estas Islas, agradeceré por nuestra parte gestiones

valiosas esa Cámara de Comercio en importante mejora.»

Marsella (Sección Española de Comercio):

«Agradecemos infinito interesante comunicación.»

Una detención

De Pollensa dan cuenta que el día de ayer en la calle de la Huerta de aquella población una mujer llamada Francisca Simó Roca, pegó con un martillo varios golpes a su convecina Catalina Rotger.

Curada la lesionada por el médico italar, calificando las tres heridas de Catalina Rotger de pronóstico reservado.

Al lugar del suceso se personó la guardia civil que sin resistencia alguna detuvo a la agresora que convicta y confesa se declaró autora del hecho.

Francisca Simó fué puesta a la disposición de la autoridad judicial.

TEATROS

Lírico

Hoy y mañana son los dos últimos días de la temporada de cine en este popular coliseo, y la empresa deseando en estos días favorecer a grandes y chicos ha rebajado el precio de entrada a «10 céntimos» y al mismo tiempo anuncia que se regalarán 270 jugnetes a los que asistían a dichas funciones.

El regalo de dicho jugnete se hará mediante el cambio de los cupones que se han regalado estos días con unos valores en los que se indicará el jugnete a que se tiene opción.

Se regalarán 135 jugnetes hoy y 135 mañana.

En ambas funciones trabajará el «Trío Delmonte» y además se proyectará un escogido programa de cine.

Esta tarde de seis a siete llegará a nuestro puerto el vapor «Isleño» procedente de Valencia, conduciendo a bordo la compañía cómica lírica del teatro Ruzafa de Valencia, que dirige Don Patricio León y debutará el sábado próximo en este teatro.

Mañana llega a nuestro puerto de Barcelona las típicas cómicas Amparo Guillén y Peligros Pujol.

Probablemente mañana mismo quedará ultimado el programa de debut y empezarán los ensayos de los estrenos. Los ensayos de orquesta darán comienzo el miércoles.

Baleár

Esta noche celebra su beneficio la artista ingéna «Blanca Azucena» que tantas ovaciones ha conquistado del público en el «Teatro Baleár».

En obsequio de la beneficiada su hermano el actor de la compañía Guerrero Mendoza Sr. Rull interpretará el monólogo «Vuestro juicio» original suyo.

Protectora

A pesar de lo despacible de la noche vióse muy concurrido este teatro anoche, poniéndose en escena el drama «Pasión y muerte de Jesús».

Hoy, penúltimo día de la temporada de cine proyectándose 20 películas en su mayoría estrenos.

La fiesta de Ramos

Decididamente el tiempo les ha vuelto las espaldas a los feriantes y a los que pensaban hacer su agosto, vendiendo juguetes y otras brujerías.

La lluvia que comenzó el sábado ha continuado hasta hoy, salvo algunas horas de ayer que permitieron luciera el sol, estas horas fueron aprovechadas por los paseantes para animar bastante el lugar de la feria.

Varios coches circularon también, contribuyendo a dar alguna animación que no tuvo punto de comparación en la que se observó en años anteriores y con la que hubiera existido de mostrarse menos riguroso el tiempo.

En la Catedral Basílica se celebraron ayer los solemnes oficios propios de la fiesta.

Asistió a la función el Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad presidido por el Gobernador civil Sr. García Bernardo.

El Sr. Obispo Dr. Campins bendijo antes de la misa mayor las palmas.

Asistió a la función gran concurrencia.

LOCAL Y FUERZA MOTRIZ

SE ALQUILA

en la fábricas y almacenes de los Sres. Pierra y Cabrer, Santa Catalina.

PÍDASE EN TODAS PARTES EL PATENTADO

ALIMENTO COMPUESTO

Su polvo mezclado a nuestros alimentos usuales, les aumenta su valor nutritivo buen gusto y digestibilidad. Es un reconstituyente natural de primera fuerza. «ALIMENTO COMPUESTO», diluido en agua hervida da un potencial caldo vegetal exento de toxinas y de poder causar irritaciones gástricas.

Molduras para cuadros

ANTIGUA CASA LASSALLE S. Nicolás, 31 ANTIGUA CASA LASSALLE

Los más elegantes modelos de fábricas españolas y extranjeras. Especialidad en marcos oro viejo para pinturas. Fotografiados y toda clase de estampas. Gafas, lentes, gemelos prismáticos, colores, aparatos de Física, etc.

Antigua casa Lassalle.—S. Nicolás, 31

Gacetillas

El gobernador civil ha impuesto una multa de 125 pts. a un café de la Plaza Mayor por jugar al «burro».

Les ha sido impuesta dos multas menores a dos expectadores del teatro «Baleár» por silvar y fumar durante la representación.

Los niños que toman el SEROBOL crecen robustos y sanos. 16 Km. recorridos en 24 h. 145 Lluvia en 24 horas. 5 litros por m. cuadrado.

Para buenos moscatelos y vinos rancos, superiores, no hay como Casa Esbarranch Sto. Cristo, 4.

EL DÍA RELIGIOSO

Para hoy JUBILEO DE CUARENTA HORAS Continúan en Santa Eulalia dedicadas a Nuestra Señora del Consalón: Exposición a las seis; a las nueve y media, Horas menores y Misa mayor por la tarde a las seis los actos de coro y la solemne reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES En Santa Magdalena, fiesta en honor del feliz tránsito de la Bta. Catalina Tomás; a las diez y media Misa mayor solemne, y por la tarde a las siete, un piadoso ejercicio en memoria de la muerte de nuestra paisana de Valldemosa.

VISITA A LA CORTE DE MARIA A Nuestra Señora de la Presentación en Montesión.

Para mañana JUBILEO DE CUARENTA HORAS Continúan en Santa Eulalia dedicadas a Nuestra Señora del Consalón: Exposición a las seis y a las nueve y media Horas menores y Misa mayor por la tarde a las seis los actos de coro y la reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES En San Francisco, por la tarde a las cinco, rezo de la Corona y acto continuo ejercicio de las siete Palabras de Nuestro Señor Jesucristo con sermón por el R. P. Puigserver, franciscano, y durante los intermedios cantará el «Orfeo Mallorquín».

En San Nicolás, a las nueve y media, se proyectará S. D. M. y se practicará el ejercicio del día 19; a las diez Tercia y Misa solemne, cantándose la del Mtro. Pagella y predicando en el ofertorio las glorias del Santo el R. P. Superior de los Capuchinos.

En Sta. Clara, a las diez Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. José Ferrer de la Cuesta.

Visita a la Corte de Maria A Nuestra Señora de la Cueva Santa en Sta. Clara.

Santoral Hoy.—Stos. Benito, Filemón y Dominio mrs. y Serapión obispo. I. P. Mañana.—Stos. Deogracias y Bienvenido obs. Saturnino y Basilio pbro. Abréñse las velaciones. Témpora.—Abstinencia de carne.

Espectáculos

Varietades y Cinematógrafo. Función para hoy «Troupe Taylor» y «Trío Delmonte».

Teatro Baleár Cinematógrafo y Varietades. A las 6 y media todos los días y domingos y días festivos a las 3 y media. Función para hoy la «Blanca Azucena» el notable prestimano «Olms et Nelly» y «Venturillo Martín».

La Protectora Todos los días laborables de 6 y media a 11 y domingos y días festivos de 3 y media a 11 noche funciones de Cinematógrafo. Entrada general 0'10 céntimos.

Círculo Obreros Católicos Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con escogido y variado programas.

ESTAMPAS

OLEOGRAFÍAS • CROMOS GRABADOS • MAPAS

NOVEDADES

Isidoro Lassalle, hijo No equivocar esta casa CALLE BROSSA, 25 La casa que tiene más existencias

IMPORTANTE

Se compran obligaciones de los teatros Principal, Lírico y Baleár. Informes: Centro de Anuncios.

TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

Madrid 20 (2'40 m.)

De Política

Lo que dice Merino

El ministro de la Gobernación señor Merino hizo a los periodistas que acuden a su despacho las siguientes declaraciones:

«Carece de todo fundamento el rumor de que yo me proponga derogar el proyecto publicado por el Sr. Moret sobre descentralización administrativa.»

«Lo que hay de cierto sobre dicho punto es que la presidencia publicará en breve un decreto relacionado con las facultades que tiene el tribunal de lo Contencioso y los derechos otorgados al municipio por el Sr. Moret.»

Entre los políticos hay verdadero interés en conocer la reforma de dicho proyecto.

El encasillado

Personajes políticos que por sus relaciones con el ministro de la Gobernación, parecen estar bien enterados de los proyectos del señor Merino, han dicho en el Salón de Conferencias del Congreso, que en esta última semana han aumentado en gran número el encasillado de candidatos liberales.

Madrid 20 (11'40 m.)

Habla Canalejas

El jefe del Gobierno ha hecho ante un redactor del «Heraldo» las siguientes e importantes declaraciones:

«No me sorprenden los rumores que, desde la constitución de este gabinete, vienen circulando sobre las dificultades que tropezará y acontecimientos que contra el mismo se desarrollarían.»

No me preocupan—dice el señor Canalejas—dichos rumores; todos ellos están inventados con el único fin de ver si se conseguía quebrantar al gabinete, estando en vísperas de elecciones.

Estas tendrán lugar en los primeros días del próximo mes de Mayo.

Hoy más que nunca tenemos la confianza de la corona, pues en estos últimos días se ha acentuado.

De mis compañeros de gabinete estoy satisfechísimo, pues todos trabajan de un modo incansable.

Daremos un gran impulso a la cuestión social, económica y política; procuraremos dar solución a las múltiples problemas que hoy se encuentran pendientes, sobre todo en lo que se refiere a la cuestión religiosa.

Desde que fui llamado por el rey para regir los destinos del país, expuse a este cual era mi plan y este plan puede tener la completa seguridad España, que el gobierno que yo presido lo irá desarrollando, salvo que fuese derrotado en las elecciones ó en una votación en las Cortes en cuyo caso dejaría las riendas del poder.

El plan que tengo es el mismo que llevo expuesto hace tiempo en los periódicos y en los mítines.

Los periódicos enemigos ya sé que manifiestan que no ha de implantarse nada de lo que llevo dicho; a esto únicamente puede contestar que el tiempo es el único quien dará la razón.

D. Fernando Weyler

En el expreso llegó a Madrid llamado por el jefe del gobierno el gobernador civil de Zaragoza D. Fernando Weyler.

Por la tarde conferenció el Sr. Weyler con el presidente del consejo señor Canalejas.

También conferenció con el ministro de la Gobernación Sr. Merino.

Dichas entrevistas sábase que están relacionadas con la política electoral de aquella provincia y con el conflicto obrero.

En casa de

Lopez Dominguez

Ayer por la mañana estuvo el señor Canalejas en el domicilio del general López Dominguez con motivo de felicitarle por ser su fiesta onomástica.

En el domicilio del expresidente del Senado se encontraban los exministros D. Bernabé Davila y D. Amalio Gimeno.

El Sr. Davila concurrió por la tarde al Congreso y manifestó que tanto Amalio Gimeno como él habían asistido a la entrevista que habían celebrado por la mañana los Sres. Canalejas y Lopez Dominguez y podía asegurar que ambos personajes están de completo acuerdo.

Próxima conferencia

Para el día 5 de Abril se anuncia una nueva conferencia que celebrará la embajada marroquí con el ministro de Estado Sr. García Prieto.

Generales

Madrid 19 (11'45)

Una explosión

A primeras horas de la mañana se han recibido telegramas de Barcelona dando cuenta de que en la Barriada de Sans había ocurrido una formidable explosión en la fábrica de ácido sulfúrico que está situada en dicha barriada.

Efectos de la explosión

Al producirse la explosión voló la caldera a gran altura y cayó sobre el cobertizo de la fábrica el cual se hundió.

El aquel mismo momento se produjo el incendio.

Las otras dos calderas despidieron sulfúrico también y explotaron.

Los auxilios

La explosión se oyó desde una gran distancia.

Al lugar del suceso acudieron los bomberos, el gobernador, el alcalde, numerosas fuerzas de la guardia civil y de policía.

El trabajo de los bomberos se hacía con grandísima dificultad debido al espeso humo que salía.

Un obrero muerto

Entre los escombros fué encontrado un obrero muerto.

El infeliz era de los más antiguos de la fábrica.

Su muerte ha sido muy sentida por sus compañeros.

El cadáver fué conducido en un furgón al cementerio para proceder a su autopsia.

Dos heridos

En el sitio donde ocurrió la explosión fueron encontrados dos obreros heridos.

Con toda clase de precauciones fueron trasladados a la Casa de Socorro donde se les practicó la primera cura siendo, luego, trasladados al hospital.

Practicando diligencias

El juez de instrucción estuvo en el lugar del suceso practicando las oportunas diligencias para averiguar si la explosión fué casual ó intencionada y para ordenar el levantamiento del cadáver.

Contra las escuelas laicas

Telegrafan de Victoria que en el pueblo de Salvatierra se celebrará el día 28 un mitin para protestar de la reapertura de las escuelas laicas.

Los liberales y republicanos trabajan para contrarrestar la propaganda de los neos.

Las izquierdas consignen su objeto, por lo que puede asegurarse que el mencionado mitin será un fracaso.

Cincuenta ahogados

Por noticias recibidas de San Peterburgo dan cuenta de la siguiente desgracia.

Encontrábase cincuenta pescadores sobre un témpano de hielo.

De pronto este se desprendió y arrojó al mar a los cincuenta pescadores que sobre dicho témpano habían; todos ellos perecieron ahogados.

Un estreno

En el teatro Novedades, se estrenó anoche la revista «La Guía del Viajero».

La letra es de los periodistas Torres y Asensio, y la música del maestro Noir.

La obra tuvo un fracaso completo.

Mitín republicano

En Valladolid tendrá lugar el día 29 del corriente un mitin republicano-socialista.

Se están haciendo trabajos para que en dicho mitin toman parte los señores Soriano, Lerroix y Pablo Iglesias.

El conde de la Oliva en libertad.

En el expreso ha llegado a Madrid procedente de Valladolid el conde de Oliva de Gaytán.

El aristócrata joven fué detenido como se recordará por un crimen cometido en una finca suya.

El conde de la Oliva fué puesto en libertad bajo una fianza de diez mil pesetas.

Antes de salir para Madrid hizo las siguientes declaraciones:

«Mi estancia en la cárcel ha sido para convencerme de la culpabilidad de mis criados.»

El conde de la Oliva nombró desde el primer momento para que le defendiera al Sr. Ugarte.

El ayuntamiento de Bilbao

En sesión celebrada ayer el ayuntamiento de Bilbao, acordó contribuir con 600 pesetas, a la suscripción abier-

ta para recorrer a los inundados de Castilla.

Contra los médicos de Beneficencia

Un concejal republicano del ayuntamiento de Galicia presentó en la última sesión una denuncia que ha sido muy comentada.

Dicha denuncia va dirigida contra los médicos y farmacéuticos de beneficencia por malversación de fondos.

El alcalde ha ordenado que se instruya el oportuno expediente.

La escuadra rusa

Noticias recibidas del Ferrol dan cuenta que el comandante de la escuadra rusa desembarcó ayer y visitó acompañado del cónsul de su país a las autoridades civiles y militares.

Por la tarde el Capitán general, el gobernador civil y el comandante de Marina, le devolvieron la visita.

Madrid 20 (a las 2'40)

Noticias de Sevilla

En los trenes llegados ayer, condujeron numerosos forasteros que se proponen pasar la próxima semana con objeto de ver las fiestas de la Semana Santa.

Cabeton

Uno de estos días es esperado en Sevilla el Sr. Cabeton.

El ministro de Fomento se propone presenciar las fiestas de la presente semana.

Un choque

Telegramas recibidos de San Sebastián, dicen que al entrar ayer un auto móvil en el vecino pueblo de Cestona, el chauffeur hizo una mala maniobra.

El auto chocó con tan mala suerte contra un muro quedando completamente destruido.

El chauffeur sufrió graves heridas.

En las costas del Japón

En la delegación del Japón han recibido un telegrama de su Gobierno dando cuenta de que en aquellas costas se ha desencadenado un fuerte temporal.

Hasta el momento presente se tiene noticia de que han naufragado unos cincuenta barcos pesqueros y que perecido ochocientas personas.

Témese que hayan ocurrido mayor número de desgracias.

El Santo de Canalejas

Ayer con motivo de celebrar su fiesta onomástica el Jefe del Gobierno fué muy felicitado.

Por la mañana estuvo en Palacio. D. Alfonso felicitó efusivamente al Jefe del Gobierno.

Después el señor Canalejas cumplimentó a la reina D.^a Victoria.

La joven soberana también felicitó a Canalejas y le hizo un espléndido regalo.

Este consiste en dos esferas de platino con un grueso brillante cada una, y dichos brillantes van rodeados de záfiro.

El señor Canalejas agradeció muchísimo el obsequio de la reina.

Al salir de las habitaciones de doña Victoria el señor Canalejas entró el príncipe de Asturias.

El príncipe felicitó al Jefe del Gobierno.

Media gala

La corte vistió ayer de media gala por celebrar sus días el infante don José hijo de la infanta D.^a María Teresa.

Nuevo retrato de los reyes

Enueñtrase en Madrid uno de los principales pintores de Hungría.

Dicho pintor ha solicitado una audiencia del rey para pedirle que le permita hacerle un retrato suyo y otro de la reina.

Según noticias el rey accederá a lo solicitado por el pintor.

Los reyes al teatro

Los reyes asistieron ayer al teatro de la Princesa.

El palco encontrábase completamente lleno.

El público les hizo una cariñosa demostración de simpatía.

De acuerdo

Después de haber celebrado varias conferencias han llegado a un acuerdo las comisiones de Sevilla y Bilbao.

Bilbao celebrará su anunciada exposición en el año 1912.

La citada exposición la llamarán: «Artística, comercial é industrial.»

La exposición de Sevilla tendrá lugar en el año 1914.

Se titulará probablemente «Ibero-Americana».

Suspensión de una novillada

Ayer se suspendió la novillada que estaba anunciada.

Fallecimiento

En Madrid falleció el catedrático del Instituto y académico de número de Bellas Artes D. Julian Agraz.

Sigue la huelga

El ministro de la Gobernación manifestó ayer a los periodistas que había recibido un telegrama del gobernador del Ferrol participándole que continúa la huelga de los obreros del Arsenal.

El Sr. Merino ha telegrafado al gobernador de la Coruña instrucciones para que a la mayor brevedad posible quede conjurada la citada huelga.

Otro que muere

Ha fallecido el exgobernador civil D. Luis Seguería.

Visita de inspección

Ha regresado de Cartagena el señor Navarrovertter.

Como es sabido el Sr. Navarrovertter fué a Cartagena para jirar una visita de inspección al penal.

Tan pronto llegó a Madrid el señor Navarrovertter dió cuenta de su gestión al ministro de Gracia y Justicia Sr. Vallarino.

En vista del resultado satisfactorio de la misma, el ministro tiene el propósito de que jiren visitas a otros penales.

Weyler suspende su viaje

El marqués de Tenerife ha escrito una carta a sus amigos participándoles que por prescripción facultativa suspende su ida a Madrid, hasta que se le haya desaparecido la inflamación que tiene en el pie.

Un desprendimiento

Telegramas recibidos de Calatayud dan cuenta de que se desprendió en el día de ayer un enorme bloque.

El citado bloque hundió con gran estrépito dos casas.

En una de dichas viviendas habitaba un matrimonio con cuatro hijos y pudo salvarse el matrimonio y un hijo.

Los que habitaban la otra casa todos perecieron.

Mal tiempo

Desde anoche reina un frío intenso.

Capilla pública

Con motivo de la festividad del día se celebró ayer la acostumbrada capilla pública.

Con el anuncio de que a la procesión asistiría la reina, las galerías del régio Alcazar encontrábase llenas de público.

El rey lucía el uniforme del arma de caballería con las insignias de capitán general.

Su pecho lo cruzaba la banda de Carlos III, en el cuello se destacaba el Toisón de Oro.

Momentos antes de salir la comitiva de sus habitaciones se supo que la reina no asistía a la comitiva.

La infanta D.^a Isabel se ataviaba con un rico traje rosa.

Los infantes D.^a María Teresa y D. Fernando no asistieron por la enfermedad que aqueja a sus hijos.

Francos Rodriguez

El alcalde de Madrid estuvo en palacio para invitar a los reyes para que asistan a la inauguración de las obras de la Gran Vía.

Estas tendrán lugar el día 31 del corriente.

En la calle de Alcalá se levantarán dos tribunas para los invitados.

La banda municipal amenizará el acto.

ECOS DE SOCIEDAD

Personales

Con toda felicidad alumbró anteaayer un robusto niño la distinguida señora de nuestro amigo el Alcalde de Palma D. Luis Alemany, D.^a Amelia Jaume.

Dámosles nuestra completa enhorabuena.

En el vapor correo saldrá esta tarde para Barcelona D. Gabriel de Semir, presidente de la Juventud Liberal marroquí de dicha población.

Necrología

Víctima de una larga y penosa enfermedad ha dejado de existir esta mañana el empleado de este Ayuntamiento, D. Genaro López.

El Sr. López habíase distinguido por un amor al trabajo a toda prueba. En las oficinas en donde había prestado sus servicios habíase captado juntamente que la consideración de sus superiores el aprecio y amistad de todos sus compañeros y de cuantas personas le habían tratado.

Además de su empleo en el Municipio, el Sr. López trabajaba en las oficinas de la «Cámara de Comercio» y «Fomento del Turismo» en cuyos pue-

tos había prestado utilísimos servicios, que le habían granjeado nuevas simpatías.

Ha sido en vida un verdadero modelo de laboriosidad, y muerte habrá sido muy sentida.

Trasmitimos a su familia la expresión de nuestro pésame.

Ha fallecido en Cartagena a la avanzada edad de 69 años el Maquinista Naval D. Antonio Vich y Homs hijo de nuestro estimado compañero don José.

El finado gozaba de generales simpatías y era uno de los comerciantes más importantes de Cartagena en cuya plaza se hallaba establecido desde hacía muchos años con sucursales en Ferrol y Cadiz.

A nuestro paisano se debe la canalización de las aguas de aquella capital del Departamento; una de las empresas que afrontó con más entusiasmo.

Activo, trabajador incansable, de gran cultura y jamás desmentida afabilidad, en cuantas ocasiones se le presentaban, puso a contribución su excesivo amor a Mallorca y a los hijos de nuestra Roqueta, quienes encontraban en su casa una mano amiga y franca hospitalidad.

Enviamos nuestro sentido pésame a sus hijos D. Federico, D. Juan y D. Antonio y a nuestro compañero J. Vich Company y demás familia.

ALCANCE

Madrid 21 (11'40 m.)

Contra las escuelas laicas

De Cadiz dicen que en el día de ayer se organizó una manifestación, a la cual asistieron más de dos mil hombres para protestar contra las escuelas laicas.

Los manifestantes se dirigieron a la residencia del obispo donde fueron recibidos.

De la residencia del obispo se dirigieron a la Basílica vieja donde allí el obispo les pronunció el siguiente discurso:

«Es necesario que se combata sin descanso la reapertura de las escuelas laicas, pues no se ha de permitir la enseñanza en las escuelas en donde no se enseña la religión ni el respeto a la Patria.»

La manifestación concluyó con el mayor orden a pesar de haber hecho circular los neos de que los republicanos intentarían interrumpir el orden.

En Játiva

En esta población se ha celebrado en el día de ayer un mitin católico, al que han asistido unas 8.000 personas.

El mitin fué presidido por el Abad de la colegiata.

Todos los oradores combatieron el gobierno del Sr. Canalejas.

Fueron aprobadas las conclusiones y fueron remitidas a la Junta central.

Los oradores que más se distinguieron combatiendo las escuelas laicas fueron Moltó, Alzaga, Oller y el conde de la Unión.

El conde de la Unión excitó a los católicos para que todos se agrupen con objeto de estar preparados para dar la batalla a los que protegen las escuelas laicas.

Un incidente

Cuando el conde de la Unión estaba hablando, un grupo numeroso de republicanos le interrumpió con una repugnante silba.

Con tal motivo se promovió alguna confusión.

Los agentes de policía y la guardia civil intervinieron para restablecer el orden.

Fué detenido un republicano.

Excitación

Entre los elementos republicanos y liberales reina gran excitación.

Mañana se reunirán para acordar la línea de conducta que han seguir para combatir a los neos.

Noticias de Bilbao

En Bilbao se están haciendo grandes preparativos para recibir a los socios del «Foot Ball» que trinnfaron en San Sebastian.

Granjtemporal

Noticias recibidas de Cadiz dan cuenta que desde ayer reina en aquellas aguas un fuerte temporal.

Varios barcos sufrieron grandes averías.

Todas las embarcaciones tuvieron que reforzar las amarras.

De Melilla

El general Aznar ha recibido un telegrama del general Sotomayor participándole que desde hace tres días reina fuerte temporal.

Este ha ocasionado grandes desperfectos en todos los campamentos.

Dichos desperfectos tardarán lo menos un mes en estar recompuestos.

FARMACIA Y DROGUERÍA

DE

JOSÉ MIRÓ

Participo al público que, con ayuda y en comunicación con mi «Farmacia», he abierto una «Droguería» en la cual se expenden Específicos nacionales y extranjeros, Aguas minerales, Productos químicos y Farmacéuticos, drogas, colores, barnices, pinturas de todas clases, pinceles, artículos Fotográficos y todo lo concerniente a dichos ramos.

Colón, 22 y Perejil, 2, 4, y 6 y 8.-Palma de Mallorca

PRECIOS de FABRICA

